

SKI CLUB INTERNATIONAL DE GENEVE

Procès-verbal de l'Assemblée générale du 29 mai 2024

François Vittori, Président du Comité exécutif du SCIG, ouvre la séance à 18h40. A l'ouverture, 22 personnes étaient présentes. Étant donné que, selon les statuts du club, le quorum est fixé à 30 membres, le président clôture l'Assemblée générale et ouvre immédiatement une Assemblée extraordinaire, selon l'article VIII/3/(a) des statuts en vigueur.

1. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté.

2. Election du Président de l'Assemblée

Mme Sylviane Thones est élue Présidente de l'Assemblée sur proposition du Comité.

3. Election des Scrutateurs

M. Félix Guimard et **M. Norayr Kurkdjian** sont élus scrutateurs de l'Assemblée.

4. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale de 2023

Le procès-verbal de l'Assemblée générale de 2023 est adopté.

5. Rapport annuel du Comité exécutif

Je vous propose de sortir d'une certaine routine pour vous parler des trois qualités qui nous serons nécessaires pour continuer à pratiquer dans le futur, nos activités en montagne. Sans rentrer dans de vaines querelles sur les raisons des changements climatiques, force est de reconnaître que nous sommes très dépendants des conditions météorologiques et que celles-ci se sont montrées surprenantes pour ne pas dire capricieuses ! Plus que les variations, se sont la rapidité des changements et leur amplitude. Les responsables de section et les chefs de courses devront donc faire preuve d'encore plus d'anticipation, d'adaptabilité et d'une certaine agilité. Les cours de préparation physiques, les cours avalanches et de premiers secours sont une forme d'anticipation, se renseigner, partager des informations et des expériences améliorent certainement l'adaptabilité, la prise de conscience de la variabilité des paramètres d'une activité extérieure et la pratique régulière, concourent à une bonne agilité mentale et physique ! Ces qualités me semblent réunies dans nos équipes actuelles et nous pouvons donc envisager l'avenir avec sérénité ! En parlant d'avenir, le comité souhaiterait faire un appel aux volontaires, qui seraient motivés pour rejoindre le comité, dans le but de prendre de l'expérience en vue d'assumer des responsabilités à moyens termes. Notre équipe quoiqu'en forme et motivée, ressent le besoin de préparer l'avenir en formant une équipe à même de prendre la relève le moment venu. Si ce défi pouvait vous motiver ou si vous connaissiez des personnes susceptibles de l'être, n'hésitez pas à prendre contact avec moi ou un membre du comité pour en discuter.

Bonne saison à toutes et à tous !

Pour le comité, François Vittori, président.

M. Raffaele Moresino, Coordinateur du ski alpin, présente son rapport avec des photos et vidéos sur écran.

Nous avons eu bien de la neige en décembre. A partir de fin janvier il a fait très chaud pour la saison et en février avec cette chaleur il restait très peu de neige.

Nous avons eu 1296 participants aux activités de la section de ski alpin.

Sorties d'un jour école de ski :

Le premier weekend de décembre il n'y a pas eu de sortie car les stations avaient ouvert partiellement mais nous n'avions pas eu assez tôt les informations sur les tarifs et les ouvertures.

Par contre dès le deuxième weekend de décembre la saison est partie et même avec le faible enneigement de février nous avons pu faire toutes les sorties.

La participation aux sorties cette saison était moyenne.

Nous avons moins de sorties car Pâques était fin mars.

Nous avons eu :

24 journées de cours sur 26 de prévue. 2 ont été annulées.

176 journées de moniteurs de ski.

719 élèves ski alpin.

883 transports en car.

1156 skipass.

Moyenne d'élèves par jour 30.

Moyenne de transports par jour 36.

Moyenne de skipass par jour 48.

Moyenne d'élèves par classe de ski 41.

Sortie nocturne en raquette à la Givrinne :

Comme il n'y avait pas de neige nous avons prévu une sortie nocturne à pied, mais quelques jours avant nous n'avions que deux inscrits et nous avons dû annuler pour ne pas devoir payer la réservation du restaurant.

Weekends :

En décembre nous avons eu le weekend de GSS pour tous les clubs de Genève et les conditions étaient magnifiques.

Norayr a réussi à organiser 3 weekends SCIG avec une participation de 99 personnes au total.

Il y en a eu un à Wengen en janvier et un Zinal en février et celui de Pâques en avril au Club Med sur le domaine des Arcs.

Sorties avec guide :

Nous avons eu 5 cours avalanche sur le terrain et 2 théories faites le soir, au total il y a eu 31 participants nous avons fait 1 initiation au ski de randonnée.

Deux randonnées à ski avec un guide ont été réalisées.

Cours de gym :

Nous avons eu au total 10 participants, c'est toujours une faible participation.

M.Scott Spencer aimerait des précisions sur les possibilités d'utilisation du minibus du club.

Le minibus est disponible en principe pour toutes les sections, bien qu'en hiver, c'est la section de ski alpin qui semble devoir être favorisée en raison des économies potentielles dues à la non-sollicitation d'un bus supplémentaire, le dialogue est à privilégier dans tous les cas.

Dev Patel voudrait savoir si le Minibus est doté de chaînes, la réponse est oui.

Saison 2024-2025:

Le programme de nos activités restera semblable pour la prochaine saison.

Pour terminer son rapport, M. Moresino remercie Pedro pour son accueil, la compagnie de transport LeCar.ch dont les chauffeurs restent toujours très professionnels et bien entendu les moniteurs pour leur grand engagement dans le cadre de l'école de ski. En espérant que la saison prochaine il y aura beaucoup de neige, il souhaite à tous un très bon été.

avec photos et vidéos.

La section nordique du SCIG a connu une nouvelle fois une saison 2023-2024 plutôt défavorable quant à l'enneigement : nous avons bien pu commencer nos activités nordiques début décembre ; cependant, à partir du 20 janvier, les conditions d'enneigement étaient mauvaises dans le Jura et pour trouver de la neige nos chefs de course ont dû choisir des destinations plus en altitude, donc plus lointaines. L'absence de neige dans le Jura a d'ailleurs conduit cet hiver à l'annulation de la Transjurassienne, cette course de ski nordique mythique de 72 km, qui relie Lamoura à Mouthe, et qui aurait dû avoir lieu les 10 et 11 février. Voici quelques chiffres sur cette saison : sur les 23 sorties prévues à l'origine, 16 ont été effectuées ; parmi celles-ci 15 à ski nordique (y compris les cours collectifs), et 1 à pied. La fréquentation globale de la saison (c. à d. le nombre total de participants sur toute la saison) s'élève à 149, ce qui représente malgré tout une hausse de 10 % par rapport à la saison précédente. Quelques sorties retiennent notre attention : • L'épreuve de walking dans le cadre de la Course de l'Escalade, le 2 décembre : il s'agit d'une activité à laquelle nous participons depuis des années ; cette année l'équipe du SCIG comptait 12 personnes, et il régnait une ambiance fort sympathique tout au long du parcours entre Veyrier et le Parc des Bastions. • Un weekend de ski nordique dans la Vallée de Conches, organisé par Caroline ; il s'agit d'une destination que nous n'avons plus fréquentée depuis des années (en raison de l'éloignement de Genève) ; 14 personnes s'étaient jointes à ce weekend. • L'épreuve du Frauenlauf en Engadine ; il s'agit d'une course populaire de ski nordique, entre Samedan et S-chanf, réservée aux femmes ; l'équipe du SCIG dirigée par Marika comptait 3 dames et 2 supporters. Nous espérons que d'autres dames viendront se joindre l'an prochain. En raison de l'enneigement médiocre dans le Jura, nous avons été amenés à fréquenter cet hiver de nouveau des sites nordiques en Savoie ou en Haute Savoie, et ceci après une longue absence : Le Sommand et Les Saisies. J'anticipe que nous ne manquerons pas de retourner en Savoie ou Haute Savoie les prochaines années, et fort heureusement il existe bien d'autres sites à découvrir ou à redécouvrir. Nous attachons une grande importance aux cours collectifs de ski nordique. Sur les 6 cours prévus à l'origine, seulement 4 ont eu lieu, les autres ayant dû être annulés en l'absence de neige. Nos cours sont consacrés aux deux techniques, c. à d. la technique classique et la technique skating. Ces cours attirent d'habitude de nombreux skieurs, des skieurs débutants aussi bien qu'avertis, et en particulier de nouveaux membres. Il s'agit de cours d'initiation et de perfectionnement donnés par des instructeurs professionnels de l'école du ski français (ESF) à La Vattay. Du fait de son infrastructure La Vattay se prête à merveille aux cours collectifs. Dans ce contexte il faut toujours rappeler que les cours de perfectionnement sont même bénéfiques à des skieurs avec 30 années d'expérience. Il est réjouissant d'observer que le niveau technique de nos skieurs s'améliore de saison en saison. Par ailleurs nous avons de plus en plus de skieurs à pratiquer la technique du skating. Au cours de cette saison nous avons eu le grand plaisir d'accueillir de nouveaux membres. Nous souhaitons que cette tendance se poursuive et que d'autres membres se joignent à nous afin de partager nos passions : la beauté des paysages enneigés, l'authenticité des espaces sauvages que nous traversons à ski, un sentiment d'harmonie avec la nature, une activité physique en plein air excellente pour la santé, les sensations de glisse que procure le ski nordique. J'aimerais remercier tous les chefs de course qui ont contribué au programme de cette saison : malgré des conditions plutôt défavorables, ils ont fait preuve de flexibilité : grâce à leur esprit d'initiative, leur enthousiasme et leur engagement la saison nordique a été marquée par une grande diversité de destinations. J'aimerais aussi remercier tous les participants : grâce à leur participation notre saison a été marquée une fois de plus par une ambiance amicale et conviviale.

Scott Spencer pense qu'il faudrait étudier les possibilités de renouveler les chefs de courses pour soulager ceux qui multiplient les sorties.

Rapport de la section des raquettes à neige

Françoise Samuel était malade, et Charles Jaquemart a fait la présentation des données et des photos pour elle.

En résumé très bref : la saison était excellente pour la section. 21 sorties ont eu lieu avec 199 participations (chefs et assistants inclus). La seule sortie annulée, pour manque d'inscriptions, était la nocturne, organisé avec la section alpine. Bonne répartition des degrés de difficultés. Presque toutes les sorties en transport en commun. 10 chefs de course ont contribué succès de la saison.

Le bénéfice global de la section, après déduction des paiements aux chefs de course et de la participation au repas, est de CHF 558.21. Notez que les chefs de course ne sont dédommagés que de CHF 50 *maximum*. S'ils récoltent moins, ils ne sont dédommagés que de ce qu'ils récoltent.

Rapport du coordinateur des courses d'été

78 sorties étaient programmées

12 ont été annulés, 4 pour cause de météo, 2 pour des blessures et 1 parce que personne ne s'est inscrit

66 sorties ont eu lieu :

Facile & Facile/Moyen	19
Moyen & Moyen/Difficile	23
Difficile & Difficile +	10
Via Ferrata	14

Comme toujours, Norayr a mené le plus grand nombre de sorties. Merci.

Le plus grand nombre de sorties a été mené par :

Norayr Kurkdjian	14
William Larson	9
Frank Winklmeier	5
Françoise Samuel	5
Rob Jones	5

La section d'été :

J'ai encaissé 6506 CHF de frais de participation à la randonnée.

Payé 4487 CHF principalement aux leaders de la sortie.

J'ai dépensé 931 CHF pour une excellente soirée pour les leaders.

Le club a réalisé un bénéfice de 1088 CHF.

Pour la saison estivale 2024, jusqu'à présent, 42 sorties (dont plusieurs sont des sorties de plusieurs jours) ont été programmées.

William Larson

Club International de Ski de Genève

Report for the SCIG AGM 2024 May 29 on the Summer 2023 Season

78 outings were scheduled

12 were cancelled, 4 for weather, 2 for injuries & 1 because no one signed up

66 outings took place:

Facile & Facile/Moyen	19
Moyen & Moyen/Difficile	23
Difficile & Difficile +	10
Via Ferrata	14

As always Norayr led the most outing. Thanks.

The most outings were led by:

Norayr Kurkdjian	14
William Larson	9
Frank Winklmeier	5
Françoise Samuel	5
Rob Jones	5

The Summer Section :

Took in 6506 CHF in hike participation fees.

Paid 4487 CHF mostly to the outing leaders.

Spent 931 CHF for an excellent soirée for the leaders.
There was a 1088 CHF profit for the club.

For the summer 2024 season, so far 42 outings (several are multiple day outings) have been scheduled.

William Larson
International Ski Club of Geneva

6. Rapport du Trésorier

Le Président de l'Assemblée donne la parole au trésorier, **M. Pierre-Yves Sprungli**, qui passe en revue la comptabilité et présente les comptes.

Exercice financier 2023-2024

du 1er mai 2023 au 30 avril 2024

01.05.2023\30.04.2024

ACTIFS 30.04.2024

La Poste - Compte de chèques postaux 9 854,14

Banque Migros 88 284,57

USCA 4 800,00

Stock buffer 2 540,00

Minibus 40 000,00

TOTAL ACTIFS 145 478,71

PASSIFS 30.04.2024

Réserve achat équipement 22 000,00

Réserve achat minibus (fonds cantonal aide au sport) 40 000,00

Capital du Club 89 377,21

Perte 01.05.2023\30.04.2024]-5 898,50

TOTAL PASSIFS 145 478,71

L'exercice 2023-2024 se solde par une perte de CHF 5'898,50 soit 4% de pertes, nous sommes dans une fourchette raisonnable compte tenu que l'objectif de 0% est impossible à prévoir.

Pas de question de la part de l'assemblée.

Rapport des Vérificateurs aux comptes pour la saison 2023/2024

Les Vérificateurs aux comptes pour la saison 2022/2023 étaient M. Ralph Heinrich et M. Alexandre Colombo. Le rapport final, signé par les vérificateurs et publié dans la newsletter, confirme que les comptes ont été vérifiés lors du contrôle annuel de fin d'exercice. Les vérificateurs n'avaient pas de remarques particulières sur l'exercice ou la tenue des comptes.

8. Budget, cotisation pour 2023/2024

Le Budget que propose **M. Pierre-Yves Sprungli**, au nom du Comité, a été préparé en maintenant les cotisations pour 2024/2025 à CHF 50.- pour les adultes et CHF 25.- pour les enfants jusqu'à 16 ans. Les détails des dépenses et recettes ainsi que les comptes des trois sections sont mentionnés dans le rapport annuel publié dans la newsletter.

M. Sprungli indique que le budget ne présente aucune importante modification par rapport au budget 2023-2024.

Etant donné que ce point ne suscite aucune autre remarque ou question, **le Président de l'Assemblée** propose de passer au vote sur la proposition de budget. L'Assemblée générale approuve à l'unanimité le budget en l'état.

Le Président de l'Assemblée remercie le trésorier.

9. Election des Vérificateurs aux comptes pour 2023/2024

M. Ralf Heinrich et M. Alexandre Colombo acceptent de reconduire leur mandat pour l'année 2024/2025.

Le Président du SCIG remercie les vérificateurs sortants pour le travail effectué au cours de l'année 2023/2024.

10. Décharge du Comité exécutif pour l'exercice 2023/2024

L'Assemblée générale, à l'unanimité, donne décharge aux membres du Comité exécutif sortant avec les remerciements **de la Présidente de séance**.

Le Président du SCIG ajoute un mot de remerciement au Comité sortant.

11. Election du Comité exécutif pour l'exercice 2024/2025

Le Président de l'Assemblée indique que cette année les membres du Comité étaient au nombre

de 11 et que le nombre maximum selon les statuts est de 15 personnes. 3 membres nous ayant rejoint en cours d'année, tous les membres acceptent de se représenter.

A ce jour personne ne s'est annoncé comme candidat pour devenir membre du Comité, le Président de l'Assemblée propose par conséquent de procéder à la réélection des 11 membres du Comité sortant qui se représentent. L'Assemblée accepte à l'unanimité.

Le Comité exécutif pour la saison 2023/2024 élu par l'Assemblée générale, se présente donc de la manière suivante :

- 7 -

Président François Vittori

Vice-président Norayr Kurkdjian

Coordinateurs :

- ski alpin Raffaele Moresino
- ski nordique Charles Jacquemart
- raquettes Françoise Samuel
- courses d'été William Larson

Trésorier Pierre-Yves Sprungli

Autres membres Caroline Truesdell, MarylineBlaeser, Marie Rochat, Scott.a.Spencer.

12. Divers

Marika Jacquemart, souhaite prendre la parole, elle considère qu'il y a une anomalie concernant les indemnités des chefs de course, qui selon elle, ne devrait pas dépendre de la participation aux courses mais faire l'objet d'un forfait, financé par une augmentation du prix de la carte de membre.

Il est à noter que cette question des indemnités a déjà fait l'objet de nombreuses discussions sans qu'un consensus soit trouvé entre les chefs de courses eux-mêmes.

Le président prend bonne note et propose que devant la complexité de la problématique, ce point soit traité au sein de la section concernée et soumis au comité exécutif pour approbation de principe.

L'assemblée en convient !

La Présidente de l'Assemblée, pour clore la séance, remercie le Comité sortant pour le travail effectué tout au long de l'année, la secrétaire pour la préparation de la réunion ainsi que les membres d'avoir participé à l'Assemblée générale. **Le Président du SCIG** la remercie à son tour d'avoir mené à bien les débats et souhaite une bonne saison à tous les membres de SCIG.

La séance est levée à 20h05.

Rédigé par F.Vittori le 9 mai 2025